



NOTA: Sesión de la Comisión de Ética y Deontología del GHEE-CEESPV del 19 de junio de 2025

La realidad nos interpela, desde un punto de vista ético, el horror que estamos viviendo con el asesinato de tantas personas inocentes en Gaza, nos desvela nuestra impotencia para frenar tanta barbarie.

Pero, no sólo es el genocidio del pueblo palestino. Asistimos a un fin de ciclo donde impera la exaltación de la ignorancia, de lo zafio, de la incultura, del egocentrismo, de la pretendida libertad sin responsabilidad hacia el otro, de la provocación emocional, del odio al diferente, al inmigrante, de la corrupción del poder y, lo que es más grave, de la banalidad del mal, como acertaba a decir Hanna Arendt.

En esta reunión de comienzos de verano, nos damos cuenta que nuestros esfuerzos se centran en que las acciones que emprendemos aporten un “granito de arena” en favor de las tesis humanistas que parecen estar pasadas de moda. En tomar conciencia ética de la mirada de todas las personas que sufren, tal como señalara Levinas. No podemos rodearnos de indiferencia ante las situaciones de injusticia y que la mera presencia física de la otra persona debe hacernos actuar éticamente.

Este deber ético nos impulsa a seguir trabajando en la actualización del código deontológico, a dedicar tiempo a reunirnos y seguir reflexionando, a seguir aprendiendo y compartiendo experiencias, sensaciones, esfuerzos, diferentes opiniones...

Este esfuerzo personal se concreta, también, en nuestro compromiso con las personas, en mejorar la comunicación, en trasladar el conocimiento y la experiencia a las nuevas generaciones, en trabajar codo a codo con la Universidad, en seguir promocionando los comités y comisiones de ética y deontología, en denunciar todas las situaciones de injusticia social.

En definitiva, hacer de la Educación Social una profesión en defensa de los derechos humanos, basada en la transformación y el cambio personal y social.

Bilbao, 19 de junio de 2025